

Freie Wähler im Landkreis Böblingen e.V. • Kreistagsfraktion
Thomas Sprißler • Marktplatz 5 • 71083 Herrenberg

Landratsamt Böblingen
Herrn Landrat
Roland Bernhard
Parkstr. 16
71034 Böblingen

Vorsitzender Kreistagsfraktion

Thomas Sprißler
Marktplatz 5
71083 Herrenberg
Tel.: 07032/ 924-222
Fax: 07032/ 924-365
E-Mail: ob@herrenberg.de
www.freiewaehler.de

22.11.2021

Berichtsantrag

Sehr geehrter Herr Landrat Bernhard,

die Fraktion der Freien Wähler stellt folgenden **Berichtsantrag**:

Die Verwaltung berichtet im Laufe des Jahres 2022 im SGA über folgende Punkte:

1. Die Fachkräftesituation bei den Pflegekräften macht uns große Sorgen. Hier bitten wir um Darlegung, wie dem dringenden Fachkräftebedarf in den Krankenhäusern begegnet werden kann und wird. In dem Zusammenhang wird gefordert, dass es einmal jährlich im SGA einen Bericht über die personelle, insbesondere im Pflegebereich und inhaltliche (nicht finanzielle) Situation unserer Krankenhäuser gibt.
2. Die Landkreisverwaltung wird aufgefordert dem SGA zu berichten welche digitalen Effizienzmaßnahmen bei der Verwaltungsarbeit/Hilfegewährung im Sozialbereich eingesetzt werden und welche weiteren Maßnahmen geplant sind. Auch im Verwaltungsbereich gibt es immer weniger Fachkräfte, weshalb diese digital bestmöglichst ausgestattet und geschult sein müssen, damit die vorhandenen Aufgaben effizient erledigt werden können.
3. Aus dem Armuts- und Reichtumsbericht geht hervor, dass die Alleinerziehenden eines der größten Armutsrisiken in unserem Landkreis haben. Welche Maßnahmen werden im Landkreis BB eingesetzt um Alleinerziehende zu unterstützen? Wie werden diese Angebote angenommen? Wo müssen Anpassungen vorgenommen werden?
4. Welche Erkenntnisse wurden aus der Corona-Pandemie für das Gesundheitsamt gezogen? Welche Maßnahmen wurden bereits umgesetzt bzw. sind geplant um die sachliche (Digitalisierung) und personelle Situation angemessen zu verbessern?
5. Welche Auswirkungen hatte die Corona-Pandemie auf das Suchtverhalten (Alkohol, Drogen) der Menschen im Landkreis BB? Welche Hilfemaßnahmen sind geplant bzw. werden

schon ergriffen? Wir befürchten, dass die Corona-Pandemie mit den Kontaktbeschränkungen dazu geführt hat, dass mehr Menschen im Teufelskreis der Sucht gefangen wurden.

6. Junge Menschen, die in den letzten Jahren zu uns geflüchtet sind, haben erfreulicherweise teilweise eine Ausbildung in Pflegeberufen gemacht. Wir möchten darum bitten zu berichten, wie viele Geflüchtete eine Ausbildung in Pflegeberufen gemacht haben und ob und wie es möglich ist, solchen Menschen einen sicheren Aufenthaltsstatus zu gewähren.

Für die Fraktion



Thomas Sprißler
Fraktionsvorsitzender